



## TRIBUNES LIBRES

### MAJORITÉ MUNICIPALE

## Notre engagement constant envers les citoyens et Saint-Chamond.

Face aux récentes accusations concernant nos dépenses de communication dans le cadre du projet Saint-Chamond Horizon 2035, nous tenons à réaffirmer notre engagement indéfectible envers les citoyens de Saint-Chamond et pour l'avenir de notre ville.

Notre priorité a toujours été de servir l'intérêt public en améliorant la qualité de vie dans notre ville. Les investissements réalisés dans ce projet visent à renforcer le lien entre la ville et les habitants, en donnant la parole à toutes et à tous, dans un esprit transparent et ouvert à toutes les idées.

Les 80 000 € dépensés pour des agences de concertation et d'urbanisme ne constituent ni un gaspillage ni une précampagne électorale. Ces sommes sont utilisées pour donner la parole aux citoyens sur leur vision de leur ville, sur leurs attentes et pour recueillir leurs avis, dans le cadre d'une démarche participative essentielle pour "penser la ville de demain".

Nous avons organisé des ateliers ouverts à tous, et non réservés à certaines catégories, afin d'inclure le plus grand nombre dans la réflexion sur l'avenir de Saint-Chamond. Et d'autres ateliers seront proposés dans les mois qui viennent.

Une restitution publique et des livrets comprenant le fruit de la réflexion des habitants seront mis à la disposition de tous. Y compris de l'opposition municipale qui pourra alors reprendre les idées et les besoins de nos concitoyens.

Une démarche ouverte, transparente et transpartisane, au service des habitants et de notre ville.

Contrairement à ce qui a été supputé, notre équipe municipale est résolument engagée dans des actions concrètes. Nous avons récemment lancé plusieurs initiatives visant à augmenter les espaces verts et améliorer les infrastructures publiques, nous avons rénové les espaces publics, amélioré la sécurité, ... Ces projets sont en cours et démontrent notre volonté d'agir en faveur du développement durable et du bien-être des habitants.

Nous comprenons que certains puissent percevoir nos actions différemment, mais nous assurons que toutes nos décisions sont prises dans le respect des règles légales et avec une gestion rigoureuse des finances publiques.

Les accusations de favoritisme ou de dépenses injustifiées sont infondées et relèvent d'une tentative de déstabilisation visant à masquer l'absence de projets et de vision de nos opposants.

Nous restons ouverts au dialogue et à la critique constructive, mais nous dénonçons fermement les attaques non fondées qui nuisent à l'image de notre ville.

Nous sommes déterminés à continuer notre travail avec intégrité et transparence, en collaboration avec tous les acteurs locaux pour bâtir un avenir prometteur pour Saint-Chamond. Nous invitons chaque citoyen à participer activement aux discussions et décisions qui façonnent notre commune.

L'avenir de notre ville se construit ensemble, aujourd'hui plus que jamais.

## Saint-Chamond pour tous, l'écologie populaire

"L'avenir se dessine aujourd'hui", Mr le maire l'a annoncé dans le lancement de sa campagne "Horizon 2035"

Quel avenir pour une ville dont le maire ne craint pas de dépenser 80 000 euros d'argent public pour communiquer sur son image en laissant de côté son équipe?

Quel avenir pour une ville dont le maire pense servir la démocratie en organisant des ateliers complètement coupés des réalités sociales des habitants? Quel avenir pour une ville dont l'équipe municipale majoritaire se déchire face à des "ego" surdimensionnés?

Le présent, éclairé par une communication débridée, ne peut laisser augurer que d'un futur dépourvu de bon sens, de solidarité et de responsabilité partagée...

Il est temps d'écouter les jeunes générations qui se désintéressent d'une organisation sociale et politique devenue toute puissante et mortifère, d'accepter de nous déplacer et nous laisser enseigner par de nouvelles façons de vivre, de consommer, de travailler... L'avenir est entre les mains de tous les citoyens.

**Romain Pipier**  
**Christiane Marquet-Massardier**

## OPPOSITION MUNICIPALE

### Saint-Chamond d'abord

L'élève dépasse le maître.  
Nous apprenons dans Le Progrès que le Maire par intérim a dépensé (au moins ?) 80 000€ dans 2 cabinets de conseil du 69 & du 93, pour imaginer St Chamond à Horizon 2035. Comme s'il ne voyait pas que les citoyens étaient déjà impliqués pour leur ville...

Mais ce n'est pas tout, pour pallier son manque de notoriété, il a fait afficher son visage sur tous les "panneaux sucettes" de la Ville.

En cette période de Noël, le Sénateur-Confiseur a donc enfanté le digne successeur du Roi de la dépense !

J'en veux pour preuve de leur "efficacité" : la réunion publique qui s'adressait aux + de 600 commerçants présents sur la ville n'a rassemblé que...7 participants.

Soyez sûrs d'une chose : cette année pour Noël c'est vous qui payez. Comme Macron paye Mc Kinsey et les repas à Versailles, le Maire s'offrirait-il une campagne des municipales sur le dos du contribuable ? Je n'ose l'imaginer.

Comptez donc sur nous pour faire sortir quelque chose de ce lancement raté.

Le gaspillage, ça suffit !

**Isabelle Surply  
et Nathalie Robert**

### L'écologie pour Saint-Chamond, les Verts

Le maire et sa majorité, en pleine explosion, déconnectés des habitants et des réalités, ont décidé de dépenser 80000€ auprès d'agences de communication pour redorer leur image. Cette démarche ressemble davantage à une pré-campagne électorale financée par les contribuables.

Cette consultation est organisée pour certaines catégories de saint-chamonais seulement, excluant les autres de ces ateliers pourtant censés "penser la ville de demain". 80000€ donc, pour un énième rapport qui rejoindra probablement d'autres cartons oubliés dans un recoin, faute d'actions concrètes des élus, dociles devant un maire incapable de proposer des projets répondant aux enjeux écologiques actuels.

Les saint-chamonais ont réellement besoin d'espaces verts, de bancs, de jeux. Ces 80 000 euros auraient été bien mieux utilisés, par exemple, pour planter des arbres et équiper des espaces de rencontres que pour installer des panneaux publicitaires pour faire la promotion du maire.

Espérons que 2025 marquera un tournant.

**Patricia Simonin Chaillot  
et Jean Minnaert**

## CONSEIL MUNICIPAL

Ça s'est passé

SÉANCE DU MARDI 17 DÉCEMBRE 2024



### Coopération entre les Villes de Saint-Chamond et de Kajaran

La Région Auvergne-Rhône-Alpes (AURA) et la Région Syunik de la République d'Arménie ont signé un accord de coopération le 30 mars 2023. Comme cinq autres communes de la région AURA, la Ville de Saint-Chamond s'est inscrite dans le cadre de cet accord, avec un objectif: permettre le développement d'actions de coopération décentralisée et des relations durables avec la ville de Kajaran.

Avec un engagement sur 2 ans :

- Développement et promotion de la francophonie et de l'enseignement du français,
- Echanges dans le domaine de l'éducation, de l'enfance et de la jeunesse,
- Développement économique, notamment dans l'agriculture,
- Echanges dans le cadre du développement du tourisme durable
- Echanges institutionnels, associatifs et culturels,
- Echanges dans le domaine de la santé.

### Résultat du vote

Unanimité : 39



### Chantiers éducatifs : renouvellement de la convention

Les chantiers éducatifs sont inscrits dans le cadre du Conseil Intercommunal de Sécurité et de Prévention de la Délinquance de Saint-Chamond/L'Horme. Les objectifs de ce dispositif, qui s'adresse à des jeunes de 16 à 25 ans, sont à la fois éducatifs, sociaux, de médiation, de solidarité et de lien social: offrir à des jeunes l'accès à des travaux non qualifiés, les aider à (re)prendre confiance en eux, leur apprendre à travailler en équipe, leur donner une première expérience professionnelle et donc les inscrire dans une démarche de citoyens actifs, etc. En 2024, les chantiers éducatifs ont totalisé 808 heures.

Les partenaires sont: les centres sociaux et culturels de Saint-Julien-en-Jarez et Lavieu-centre-ville, le centre social d'Izieux-Le Creux, la MJC et l'ADSEA, la Direction de la Protection Judiciaire de la jeunesse de la Loire. Et la Ville avec le centre social de Fonsala.

### Résultat du vote

Unanimité : 39